

2903

Primer Aniversario

EL SEÑOR

D. Vicente Ibarra y Echevarría

Falleció el 26 de Octubre de 1903

Después de recibir los Santos Sacramentos R. I. P.

Sus hijos, nietos y demás familia,

Al rogarle á usted de nuevo se sirva encomendar su alma á Dios Nuestro Señor, le participan que el miércoles 26 del actual, á las diez de su mañana se celebrará el funeral de aniversario, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, suplicándole su asistencia.

Vitoria 24 de octubre de 1904.

Aliado de la Buena Prensa

2900 Calefactores Antes de proceder a ejecutar ningún proyecto de calefacción consultar con la casa Larrinaga y Zubizarra, de Bilbao, que es la más económica y que mejores referencias tiene.

Sociedad Azucarera Alavesa EN LIQUIDACION

El Consejo de Administración de esta Sociedad, d. autorizado por la Junta general, ha acordado llamar á los señores accionistas al cange de sus acciones por los valores que en la liquidación provisional les han correspondido. No se admitirá al cange mas que grupos de diez acciones de esta Compañía y por cada grupo se entregarán los valores siguientes: Seis acciones preferentes de la Sociedad General Azucarera de España. Tres acciones ordinarias de la misma Sociedad. 250 pesetas en metálico. Además recibirán los señores accionistas un resguardo al portador de las acciones que hayan presentado, con el cual podrán acreditar su derecho á la participación en la liquidación definitiva pudieran corresponder, si hubiera remanente, á las acciones que haya recogidas. El cange se verificará desde el 8 del corriente en el Banco de Vitoria donde se facilitarán las facturas necesarias y se entregarán los valores á los dos días de la presentación de las acciones. Vitoria 5 de Octubre de 1904.—El Presidente del Consejo de Administración, El Marqués de la Alameda. 16

VENTA DE FINCAS

Se venden las casas-fábricas con sus solares, edificios y terreno situadas en la calle de Francia, señaladas con los números 45 y 46 respectivamente, que antes tenían los números 15 de la calle de circunvalación en el Portal de Urbina y 30 de la misma calle de Francia. También se venden con los mismos edificios ó separadamente las máquinas de la fabricación de lana á que antes estaban destinadas. Informará el abogado don Manuel Lete y San Pelayo. 52

DEL DIA

A la hora en que escribimos estas líneas aún no se ha fallado por el Gobierno, la cuestión vascongada, que tanto preocupa al país. Pero las corrientes pesimistas se traslucen en los periódicos y tememos que el gobierno del señor Maura, no respete nuestros derechos. Si los tristes augurios se cumplen, si á la postre vemos el atropello contra lo que es merecedor de consideración, debe el país en masa protestar legalmente de la burla sangrienta que se nos hace. Y los llamados á sostener nuestros derechos en el parlamento, nuestros diputados y senadores, la prensa vascongada y los ministros vascongados, todos unidos, levanten nuestra voz, de manera correcta y razonable, pero enérgica y vigorosa, pidiendo que cesen los odios y los rencores para el pobre pueblo vascongado y a que tanto se ensaña nuestro progreso, cultura y buena administración, seamos respetados en nuestro estado de derecho según es deber de justicia. Van á llegar horas amargas para este país. Es necesaria unión estrecha para que aparezcamos fuertes, y á esa unión concurriríamos todos, porque el cariño que se siente por los restos de nuestra autonomía es grande, es inmenso, es colosal. Pronto volverán á sus hogares los representantes vascongados que han estado en Madrid trabajando para que el respeto al derecho, pasase de las palabras á los hechos, y ellos nos dirán lo que ha sucedido en la corte, quienes han estado á nuestro lado y á quienes hemos tenido enfrente y cuan acordado respecto al modo de obrar, iremos tras nuestras diputaciones, sin reparos ni temores. No sabemos aún fijamente que día han de llegar á esta los diputados, pero creemos que á recibirlos han de acudir los vitorianos, dándoles así una prueba de afecto. Una comisión de la diputación alavesa ha girado una visita á los viveros de vid americana, establecidos por la corporación en Asa. Hemos hablado con algunos diputados para conocer las impresiones recogidas en la rápida excursión, y por ellos sabemos, que los viveros presentan hermosísimo aspecto, que en ellos ha de tener la diputación planta lozana y abundante para la repoblación de las viñas alavesas hoy aniquiladas por la extragadora filoxera. El notable ingeniero agrónomo señor García de los Salmones, habilmente secundado por el director de la granja modelo señor Odriozola, dirige estos viveros conociendo que se han desterrado ya las preocupaciones que el pequeño labrador tenía respecto de la vid americana y advirtiéndose de paso, que los cultivadores atienden á las instrucciones que se dan para la repoblación, basadas en la ciencia y en la práctica. El señor García de los Salmones se ha ofrecido á dar una conferencia en Laguardia á todos los labradores que quieran escucharle, contestando á cuantas dudas les sean expuestas por los asistentes á la reunión. Sabemos que esta idea fué acogida con sumo agrado por los diputados y que en breve tendrá lugar esa reunión tan provechosa para los intereses del país. Aplaudimos este celo demostrado por la corporación provincial y que ha de servir para que esa parte de la provincia hoy tan castigada pueda volver á tener frondosas y lozanas sus viñas, fuente única de riqueza, de la rioja alavesa cuyos caldos tanta estimación tienen en el mercado.

Diputación Comisión Provincial

Acuerdos adoptados en su sesión del día 24 de octubre. Pasar al sobreguarda del distrito para marcación el escrito de don Alejandro Otaduy, vecino de Ullivarri Gamboa, pidiendo maleza de argoma ó brezo para alimentar un horno de hacer cal. Que informe el señor arquitecto de la provincia en el presupuesto presentado por el ayuntamiento de Aramona para obras de reposición de acequias y paseos, importantes en 1.156 pesetas. Que pase al sobreguarda del distrito, para marcación la petición de materiales de maderamen del monte común para reponer una cabaña hecha por don Ciriaco Cortázar, vecino de Murga. Al mismo funcionario, para que previo reconocimiento informe en la denuncia formulada por la alcaldía de Zuya, participando que don Francisco Martínez de Lafuente, vecino de Domaquia, ha caído más maderas que las que le señalaron para reponer su casa. Remitir al alcalde de barrio del pueblo de Gujuli el pliego de condiciones para las obras de reparación de la casa-campo, según lo solicita. Conceder autorización á la alcaldía de barrio del pueblo de Manurga (Cigolitia), para invertir 18'45 pesetas procedentes de una sobrantada de recursos en obras de cierre de un terreno. Aprobar las diligencias de marcación de leñas foguerales, hoja verde para el ganado y material para aporos de labranza y usos industriales á los vecinos y habitantes de Orbisó, San Vicente Arana, Alda, Contrasta, Oteo, Antofaña, Corres y Santa Cruz de Campezo. Sobreseer las diligencias instruidas con motivo de un incendio ocurrido en el monte común de Orbisó y San Vicente Arana y que quede el terreno que se quemó vedado á la pasturación. Aprobar el acta de remate de 157 carros de leña de encina y 760 pinos del monte común de Arbizano, para con su producto, realizar obras de reposición de la casa concejo y un puente. Desestimar por extemporánea las reclamaciones formuladas por don Antonio Irabien y otros respecto á la elección de las juntas administrativas de Maroño y Salmantón, y que no proceda resolver en la que se hizo contra la del pueblo de Murga. Aprobar con advertencia el presupuesto extraordinario formado por el ayuntamiento de Lapuebla de Labarca para pagar á don Ricardo Agui-

rre la cantidad de 245'50 pesetas que le adeuda. Aprobar con la reserva ordinaria los presupuestos ordinarios municipales formados por los ayuntamientos de Quintana, Berantevilla, Cripán, Ocio, Salcedo y Los Huetos, para el año próximo venidero de 1905. Aprobar también, pero con advertencias, el formado por el ayuntamiento de Oteo, para el mismo año. Con lo que se levantó la sesión.

Subasta Ante dicha corporación se ha celebrado hoy la subasta de 935 carros de leña y haya del monte común de la villa de Añauri. Han sido adjudicados provisionalmente á don Eugenio Urrutia, vecino de Vitoria.

MAKOKA

Transcurrió medio año. En una capital levantina, sobre extensa esplanada á la cual orea el aire salino del azul mediterráneo, se levantaba un gran barracón, con su gradería y vestíbulo, en el cual un historiador órgano movido eléctricamente ensordecía á los oyentes con sus estrepitosas sonatas. Muchos curiosos se agolpaban delante. Un chicuelo vestido con un traje de percalina—desgraciada imitación de los airosos y elegantes pajeos del siglo XV—aprovechando los momentos en que el órgano apinaba sus notas, decía á voz en grito: —Entre ustedes, señoras y caballeros, y verán grandes y asombrosas novedades, por 25 y 50 céntimos nada más: Una pareja de esquimales, que bailan como los propios ángeles; una negra con pelo rubio; un gato con cara de perro, y sobre todo á musitii Makofa, comedor de carne humana, un verdadero salvaje de Nueva... de Nueva... Los trompetazos del órgano salvaban la falta de memoria geográfica del rapaz. La gente penetraba en el tendejón.

III Del tablado, que de escenario servía á "la sala de espectáculos", se acababan de retirar los esquimales. Los ocupantes de las sillas de preferencia abrían mucho los ojos; los de los bancos se empujaban y rebullían por ver mejor. Makofa se presentó acompañado de su... domador, que, vestido de frac y chaleco blanco, esgrimía un fuerte látigo de cuero. El salvaje era espantoso, airada la vista, enseñando los renegridos dientes, cubierto sólo el escudillo y obscuro cuerpo con un tonelete de un tejido al parecer de *Phormium*, trenzada en múltiples y pequeñas trenzas la cabellera lanuda, con grandes aretones de cobre en las orejas, con una argolla enorme sujeta á la ternilla de la nariz, con ajorcas en los brazos y piernas, blandiendo con una mano aguda azagaya, sosteniendo con la otra pequeña rodela de mimbre, dando saltos y haciendo muecas, y retorciéndose, y lanzando guturales gritos, el papú llenaba de pavor á los espectadores. El del frac hacia señas al público, y zalameramente repetía: —No asustarse, señores, que Makofa está domado por mí. A ver, á ver, cómo antes de tragate la cajine cruda, saludas al distinguido público. El salvaje arrojó al suelo sus armas y se adelantó hasta el borde del tablado. Allí levantó los brazos y presentó las palmas de las manos. Pero de pronto se llevó éstas á la cabeza, agrandó horriblemente los ojos y los fijó extraviados en una hermosa mujer que, acompañada de un caballero, ocupaba una silla de primera fila. De la garganta de Makofa se escapó un rugido, y ante el asombro general exclamó con voz enronquecida, dirigiéndose á la hermosa: —¡Ahí está, infame ladrona de mi honra y de mi pobreza! Pues ya que la desgracia te puso delante de mí, me vengaré. Bien lo ves; soy un salvaje: á morir vas. La mujer, dando un agudo grito, se desmayó. Su acompañante, inmóvil y estupefacto, murmuraba: —¡Fabián, el robado escultor! La concurrencia yocecía, chillaba, se estrujaba, se oprimía, se arremolinaba, unos pretendían escapar, otros acercarse más al lugar del impensado drama. Caían bancos, se aporreaban tablas, se enarbolaban bastones, se desgarraban trajes; la confusión era tremenda. En tanto Makofa se disponía á saltar, cuando restalló el látigo y se sintió un bramido de dolor. Inmediatamente los cuatro brazos vigorosos de dos criados del barracón derribaron al papú sobre el tablado, sujetándole brutalmente; mientras tanto Trounville borbataba estas palabras: —¡Sacre bleu! ¡Cochón, canaille; me has arruinado! Pero el salvaje nada respondía: estaba inerte. Otra vez era presa de terrible congestión. Cinco minutos después el barracón estaba vacío, y poco más tarde una camilla conducía al hospital á la desgraciada víctima de la infamia y liviandad de una mujer del libertinaje de un hombre y de la explotación de un egoísta inhumano. EVARISTO RODRIGUEZ DE BRDIA.

Ayuntamiento

Signo la racha El vecedor veterinario don Julio Bericano, se presentó ayer muy de ma-

ñana en un despacho de carnes de la calle de la Cuchillería. Previa detenida inspección, decomisó 28 kilos de carne, destinados á la venta, por no encontrarse en buenas condiciones. Avisado de ello el teniente alcalde del distrito, señor Gorrochategui, dispuso que la carne decomisada fuese trasladada al laboratorio, sin perjuicio de lo demás que en su vista proceda.

Reunión A las once y media se reunió ayer en el ayuntamiento, para cumplir un precepto legal, la junta local de reformas sociales. Trátase de la renovación de cargos, que se hará en tiempo oportuno.

DE TODAS PARTES

Allí, en los Estados Unidos, la patria misma de Benjamin Franklin, el inventor del pararrayos, se declara el fracaso de la teoría y la inutilidad de instalar en las casas el tradicional aparato. Parece que los arquitectos é ingenieros transatlánticos se han apercebido de que el rayo caía igual en una casa que contaba con pararrayos, como en las que no contaban dicho elemento. Las estadísticas hechas á este propósito, hacen ver á los Estados Unidos, la proporción de 94 casas por 100, que se ha descubierto. Así, tanto en Nueva York como en Chicago, en Boston como en Cincinnati, los gigantescos buildings de quince y veinte pisos, que nos parecerían ser los primeros en contar con para rayos, venos que no llevan ya el hierro protector. Y un poco en todos los sitios, se empieza ya á desmontar este aparato de las casas que lo poseían, y las construcciones nuevas están desprovistas de este accesorio, juzgado aún indispensable por la creencia antigua.

¿Se sabe ya que en América se usan mucho las camas automáticas? Ante todo, la cama está á disposición de todo el que se halla lejos de la suya. ¡Verán ustedes que simples son estas camas automáticas! Se encuentra uno en una estación y no quiere tomarse la molestia de buscar un hotel para pasar la noche; no tiene que inquietarse, allí mismo se puede acostar por diez céntimos. Al lado de las camas, que se hallan enclavadas en la pared, se encuentra una ranurita á donde se echa una pieza de diez céntimos. Al momento se vé descender delante de sí el aparato recubierto de cuero y provisto de un hermoso tapiz. Pero no es esto todo, aún se encuentra uno con una sorpresa mayor. En efecto, si el ocupante se vé obligado á levantarse, la cama se levanta automáticamente; pero se menester gastar otros diez céntimos para levantarla. Los vagabundos encuentran que este gasto se puede hacer con mucho gusto, ante que pasarse la noche á la intemperie. X

Un libro

Con la galantería que le distingue, y las deferencias que inmerecidamente, tiene siempre para nosotros, nos ha remitido nuestro buen amigo é ilustrado colaborador don Julián Apraiz, un ejemplar de su preciosa obra *Don Isidoro Bosarte y el Centenario de "La tía fingida"*, recientemente editada. El librito es muy ameno é instructivo, poniendo de relieve la gran erudición de su autor, el director de nuestro instituto provincial. No dudamos en recomendar la obra á nuestros lectores, que encontrarán en ella, muchos y curiosos datos. La impresión, es sumamente esmerada, como las de todas las obras que salen de la acreditada casa de don Domingo Sar. Al dar la más completa enhorabuena al señor Apraiz, por su nuevo y notable trabajo, le hacemos patente nuestro agradecimiento por su fino obsequio.

AYER

Monótono se deslizo el día de ayer en Vitoria. En los templos la concurrencia fué grande, siendo mayor la que acudió á la santa iglesia catedral, iglesia parroquial de San Vicente Mártir é iglesia del Carmen, por los solemnes cultos en ellas celebrados. El paseo del mediodía fué en la Plaza Nueva, ejecutando su programa la banda municipal. Esta, interpretó una bonita sesión de baillables, también en la plaza nueva, que estuvo muy animada, de cuatro y media á seis de la tarde. El descanso dominical no se cumplió lo exactamente que es de desear, por lo que se hicieron varias denuncias. El retén, estuvo regularmente concurrido, debido al contingente dado por varios mozalbetes que no se cansan de hacer el café por esas calles de Dios. El baile de la sociedad *La Terpsicore*, deslumbrante, no solo de luz, sino más de bellas; y el público efectuado en el Teatro-Circo bastante animado. También el salón de la *Sociedad Artista Lírico-Dramática*, estuvo bueno de veras, de nueve á once de la noche. El día, aunque no tan hermoso como el domingo anterior, no se portó del todo mal. Celadón.

Notas religiosas

En San Vicente Ayer se celebraron, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, los solemnes cultos reglamentarios dispuestos por la Real Junta Diputación á Pobres, en acción de gracias por los beneficios obtenidos en el hospicio. A la función religiosa asistieron todos los aislados en la casa misericordista, los individuos pertenecientes á la junta directiva, las hermanas de la caridad y los empleados en el beneficio establecido. También vimos bastante concurrencia de fieles. Todos los cultos fueron solemnísimos, sobresaliendo el hermoso sermón que pronunció el señor cura párroco de San Vicente, don Justo López de Arróyave.

En el Carmen También se efectuaron cultos muy solemnes en la iglesia del Carmen. Todas las misas de la mañana fueron oídas por gran número de fieles, y muy en particular la mayor, celebrada á las diez menos cuarto. Igualmente se acercaron muchos fieles á la Sagrada Mesa. Los cultos de la tarde solemnísimos, así mismo, tanto el sermón, como la parte musical, habiendo comenzado la función religiosa, que duró hora y media, con el santísimo rosario.

EN LA LÍRICO

Por causas ajenas á la voluntad de la junta directiva del simpático centro de recreo de la calle del Mercado *Sociedad Artista Lírico-Dramática*, hubo de modificarse el programa de la velada anunciada para anoche, domingo. No se pudo celebrar la sesión de gramofono, ni tampoco la proyectada de baile. Pero, en cambio, tuvimos el gusto de escuchar y aplaudir al catedrático de este instituto general y técnico don Federico Luzziaga, con lo cual salimos ganando. Dicho señor, improvisó una preciosa, amena é instructiva conferencia, en la que se ocupó, con verdadero acierto y fortuna del tema de higiene "Los microbios", siendo aplaudidísimo. También lo fué don Bernardino Ochoa, por la interpretación, en el piano, de varios bonitos número musicales. LEONARDO

Notas judiciales

El juicio oral de hoy A la hora de costumbre se ha visto hoy en la audiencia provincial de esta ciudad, la causa instruida por el juzgado de Laguardia, contra Eugenio Aguirre y Ugalde, acusado del delito de robo. El tribunal de derecho lo formaron don Hipólito del Campo, presidente, y los magistrados señores Marroquín y Bobadilla. Actuó de secretario el que lo es de esta audiencia don Angel de Aldecoa. Con las formalidades prescritas por la ley, se constituyó el tribunal del jurado y comenzó la vista. Hecho de autos En una de las últimas horas de la noche del 5 al 6 de junio último, el procesado Eugenio Aguirre y Ugalde, penetró en la tienda que ocupa en la parte baja de la casa habitada por Emeterio Ansótegui Marañón, vecino de Cripán, quitando dos clavos á la cerraja de la puerta de dicha tienda y consiguiendo por tal modo abrirla, sustrajo de dicha dependencia un pellejo que contenía cuatro arrobas de vino y una cubeta con una cántara de aguardiente, habiendo sido tasados pericialmente los referidos líquidos y envases en la cantidad de cuarenta pesetas siendo de advertir que en la casa del procesado fueron ocupados dos garraños, uno con una cántara de vino, otro con tres cuartillos y varias vasijas con otras dos cántaras de dicho líquido y una azumbre de aguardiente en tres botellas, valorados los líquidos ocupados en 18 pesetas, y en 50 céntimos el daño causado en la cerraja. Conclusiones provisionales El fiscal, en su escrito de conclusiones provisionales, expuso que los hechos referidos, constituían un delito de robo, pidiendo para el procesado Eugenio Aguirre la pena de dos años, 11 meses y 11 días de presidio correccional, accesorias y costas. El abogado del acusado señor Larrinoaga negó que su patrocinado fuese autor del delito citado, pidiendo su libre absolución. Los testigos Comparecieron ante el jurado y declararon los testigos Emeterio Ansótegui, Pedro Ansótegui y José Roa. Sin acusación Terminada la prueba testifical, el teniente fiscal señor Robles manifestó que en vista del resultado de ella retiraba la acusación contra el procesado. Fallo En vista de lo cual, el tribunal de derecho dictó auto, sobreseyendo libremente el sumario. Representó al procesado el procurador señor Echevarría. Un Curial.

FIESTA

Mañana, día de San Crispín y San Crispiniano, celebran su fiesta anual, en honor de los Santos Patronos, todos los zapateros de Vitoria. Maestros, oficiales y aprendices, de esa obra prima, se preparan á divertirse, y mucho celebraremos que lo consigán. Las funciones religiosas tendrán lugar en la iglesia de San Antonio. Esta tarde se han efectuado solemnes vísperas y mañana habrá misa, á las diez, cultos, ambos, organizados por la cofradía, de la que es abad don Casto Ochoa. Después de la misa, se pasará el día en el campo, á poco que el tiempo acompañe, procurando por la vida y haciendo la guerra, como es de rigor, de fuego, según uso y costumbre, á los incautos pajarillos. Competentemente autorizados por la alcaldía, han procedido hoy al despacho de cohetes y lo mismo realizaban mañana. CELEDÓN.

FILARMÓNICA VITORIANA

Se ha fijado la fecha para la celebración del próximo concierto, primero de la presente temporada. El sábado venidero, día 29 del actual, se verificará la velada con que la culta sociedad de la calle de San Prudencio, *Filarmónica Vitoriana*, obsequia á sus socios. La fiesta comenzará á las nueve de la noche, y promete ser tan brillante como cuantas organiza este instructivo centro. Los ensayos van adelantadísimos y hacen presagiar una esmerada ejecución de los seis números de que se compone el programa. LEONARDO

Notas regionales

(De nuestros correspondientes) (POR CORREO) IZARRA —Toca ya á su terminación la labor de las siembras, habiéndose hecho estas en buena sazón, si bien estos últimos días dicen los labradores que se halla algo seco el campo. —Grande, consolador es el espectáculo que está dando el pueblo español acudiendo presurosos á la voz del Vicario de Cristo en la tierra, á honrar y conmemorar el quincuagésimo aniversario de la Inmaculada Concepción de María Santísima. Apenas existe templo dedicado á la Madre de Dios, donde no se hayan hecho, ó estén en proyecto peregrinaciones, habiendo resultado la inmensa mayoría de ellas, grandísimas manifestaciones católicas, donde han acudido hasta de pueblos remotos, á postrarse de hinojos, ante la que es refugio de los pecadores. Urcabustaiz, no había de ser una excepción, y al efecto, el día 20 del actual hubo una reunión para tratar y acordar de hacer una peregrinación á la ermita de Nuestra Señora de Goicogana, sita en el pueblo de Oyardo. Todos los reunidos, como impulsados por una misma idea acordaron, que tenga lugar el domingo 30 del actual á donde acudirán en procesión los once pueblos de que se compone este municipio, con su ayuntamiento en corporación. Seguidamente se nombró la junta que presida por el señor cura de Gujuli, don Isidro Barrón, la componen, todos los señores curas de este valle, el señor alcalde y el señor juez municipal, y como tesorero don Francisco Iturrizarria, vecino de Oyardo. Seguidamente, se trató y convino en los cultos que habían de celebrarse en dicho día, previo el correspondiente permiso, siendo estos, una misa rezada á las nueve que será de comunión general, cantándose motetes alusivos al acto, con acompañamiento de armonium. A las diez la misa mayor, en la que predicará un notable orador sagrado, y la capilla se compondrá, de distinguidos músicos de la vecina ciudad de Orduña y de este ayuntamiento. Por la tarde, de santo rosario, letanía y salve cantadas y sermón de despedida. De esperar es que resulte un acto conmovedor y muy concurrido, pues á no dudarlo, acudirá mucha gente de Cuartango, Zuya, Lezama y Arrastaria. Otros acuerdos de suma importancia tomó la referida junta, de los que no doy cuenta por no hacerme pesado á los lectores de su popular diario. Posteriormente me participa el señor presidente de dicha junta que no podrá celebrarse dicha peregrinación en el día señalado, por dificultades que no han podido ser vencidas, y ya avisaré el día que se señale. —Se ha abierto al público, un nuevo establecimiento de bebidas y comidas en Izarra, siendo su dueño don Francisco Guzeala, al que deseamos buena marcha en el negocio. —Se halla ya completamente restablecida de la enfermedad que la ha retenido en cama ocho días, la señora del comerciante don Simón Urbina, doña Isidora Uzquiano. 23 octubre, 1904. LAGUARDIA —Anteayer mañana, publicó la alcaldía un bando, en el que se declaraba oficialmente terminada la vendimia general, y libre ya de ciertas formalidades previas, el racimeo en las viñas. —Se está recogiendo la cosecha de patatas, que es escasa, pero de excelente calidad.

—Ya se ha comunicado a la dirección general el acuerdo de nuestro ayuntamiento, en virtud del cual se suprime en el presupuesto municipal la consignación para alquiler de casa con destino a estación telefónica y habitación del encargado de ese servicio.

—Van muy adelantadas las obras de arreglo que se están llevando a cabo en la prisión preventiva de este partido judicial.

Se cambian, ahora, impresiones sobre la verdadera necesidad y gran conveniencia que en Laguardia se hace sentir, de la construcción de un edificio para juzgado, dotado de locales para audiencia.

—En el bonito teatro recientemente construido en esta villa, se verificó anoche una función, haciendo su debut una buena compañía cómica que acaba de llegar a Laguardia.

También esta noche hay función, y además de las obras dramáticas tenemos sesión de cuadros disolventes.

—Como ya les anuncié, el último miércoles, día 19 del corriente mes de octubre, se unieron ante Dios, en el pueblo de Villabuena, el afamado gaitero de Laguardia Nicolás García y Arana y una joven de aquel punto.

Los recién casados se encuentran en Bilbao pasando su luna de miel, que deseamos no se les concluya nunca.

—En la noche del pasado jueves, se registró, aquí, la correspondiente bronca matrimonial.

Ocurrió en cierta calleja, no teniendo, por fortuna, graves consecuencias.

23 octubre, 1904.

Notas militares

Tiro

Hoy, a las dos de la tarde, han salido a practicar el primer tema del programa de tiro de aplicación, aprobado por la superioridad, las fuerzas del regimiento de Cuenca, de guarnición en esta plaza.

Todos los señores jefes y oficiales francos de servicio, de este cuerpo, que no han tenido puesto en formación, se han encontrado en las alturas de Avechuco para las dos y media, con objeto de presenciar el ejercicio.

Servicio de la plaza para el día 25
Parada, regimiento de Guipúzcoa. Jefe de día, comandante de Artillería don Ruperto Tomé.

Imaginería, comandante de Artillería don Emilio Ruiz.

Visita de Hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Luis González.

Traje el de diario.

PAREJO.

SUCESOS

Fugados

De la cárcel de Miranda de Ebro, donde se encontraban en prisión preventiva, se han fugado Roberto Basterra y Eustaquio Rojo Sánchez.

De la fuga se dio aviso a las autoridades y estas se encuentran practicando gestiones para la busca y captura de ambos fugados.

Alta

El sábado abandonó el hospital civil de esta capital Deogracias Orive, que ingresó en el benéfico establecimiento para ser curado de las graves heridas que le fueron inferidas en su propio domicilio.

El Deogracias se encuentra completamente curado.

Denuncias

Ayer fueron denunciados varios comerciantes, por infringir la ley referente al descanso en domingo.

Rotón

Por diversas faltas, pasaron ayer gran parte del día en el rotón unos cuantos chicos.

Alarma

Anoche, a eso de las once, se produjo la gran alarma, confundidamente, en la calle de la Cuchillería.

En la casa número 10 de esa calle, se oyeron, a la hora indicada, gritos, siendo la causa de ellos el haberse equivocado de piso, al volver a su domicilio, uno de los inquilinos, que, con ello, dió un buen susto a sus vecinos, haciéndoles creer que se trataba de un ladrón.

A los gritos, y suponiendo que ocurría algo grave, acudieron el segundo jefe de vigilancia don Andrés Mozota, varios agentes de policía y tres guardias municipales nocturnos, que pusieron las cosas en claro y devolvieron la tranquilidad a los alarmados vecinos.

Entos conyugos

La intransigencia de una esposa, negándose a franquear la puerta de su domicilio al conyuge, dió lugar anoche, cerca ya de las doce, a un escándalo, en la calle de la Herrería.

La tenacidad de la mujer, fué causa de que, cuando el marido consiguió que le abriese la puerta, la diera una lección de *solfège*, cuyas notas, en extremo agudas, atrajeron al sereno de servicio y al jefe de la guardia municipal, quienes consiguieron suspender la lección.

DE SOCIEDAD

—Pasado mañana, día 26 del corriente mes de octubre, se cumple el primer aniversario de la muerte del señor don Vicente Ibarra y Echevarría.

Ese día, a las diez de la mañana, se celebrarán solemnes funerales, por el alma del finado, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

A la familia del difunto, y muy en particular a la señora viuda de Ríos, renovamos la expresión de nuestro pésame.

—Habiendo realizado, con felicidad, breve *tournee* por Zaragoza, Barcelona y otras capitales de España, se encuentran de regreso en Vitoria, la señora de nuestro particular amigo el conocido comerciante de esta plaza, don Vicente González de Sarralde, y su hija Pilar.

May bien venidos.

—Ha marchado, por breves días, a sus posesiones de Villabuena, nuestro

tro amigo don Samuel Agrelo, magistrado suplente de esta audiencia provincial.

—Como digimos, ayer, durante la misa mayor, se leyeron las primeras amonestaciones para el matrimonio de don Ramiro de Castro, amigo nuestro y compañero en la prensa, con la señorita Elisa Munain, en las iglesias parroquiales de San Miguel Arcángel y San Pedro Apóstol, de esta ciudad.

Enhorabuena.

—De Bilbao, donde ha permanecido escaso tiempo, se encuentra en Vitoria, de vuelta, nuestro amigo don Gil Legaria, empleado de nuestro ayuntamiento.

Bien venido.

—Después de pasar breve tiempo entre nosotros, al lado de su hermano el ex síndico del ayuntamiento de Vitoria, don Manuel Ugarte, ha regresado al pueblo de Artómana, el alcalde del mismo don Tomás Ugarte.

—Habiendo pasado algunos días en la invicta villa, en compañía de su señora tía doña Luisa Behavarrri, han regresado a esta población nuestro estimado amigo don Juan José Rivacoba y su esposa.

Sean bien venidos.

—Ayer, domingo, salió para Madrid, con el fin de asistir a la asamblea general que en la capital de España van a celebrar los procuradores, el que lo es de esta y decano de nuestro colegio, don Pedro Salazar, querido amigo nuestro.

—De Bilbao y Santander, donde ha permanecido pocos días, ha vuelto a Vitoria nuestro amigo don Generoso Eguía, al que damos la bienvenida.

—Después de corta estancia en esta ciudad, ha regresado a la de la Rioja, donde reside, el notario don Antonio Pérez.

—De Viana (Navarra) ha vuelto a Vitoria el señor don Eulogio Fernández de Retana.

Bien venido.

—Después de permanecer corta temporada en esta, ha regresado hoy, a su casa del pueblo de Villanañe, nuestro amigo el diputado provincial don Teodoro Ortiz del Río.

—Está en esta capital el comandante retirado, del arma de infantería, don Juan Arias, que ha pertenecido a nuestra guarnición.

Dámole la bienvenida.

—Después de corta ausencia ha regresado a Vitoria, de Santo Domingo de la Calzada, nuestro amigo y convecino don Manuel Cerco.

Sea muy bien venido.

—El abogado valenciano don Juan Rodríguez, que llegó a esta ciudad anteayer, sábado, ha salido, hoy, para Valencia.

Le deseamos feliz viaje.

LEOPOLDO

NO AGUNTAR EL DOLOR, CURADLO.

Es un error el tratar de aguantar un dolor fundado en la idea de que sois fuertes. No podéis curar un dolor con valor, podéis curarlo con

El **parehe paroso Scott, 'Excelsior'** el **parehe que hace cesar el dolor.**

Queréis conservar vuestras fuerzas, queréis curar el dolor? El **parehe paroso Scott** lo realizará por vosotros inmediatamente haciendo cesar, desaparecer el dolor.

LA MARCA DE FÁBRICA QUE GARANTIZA LA CURACIÓN DEL DOLOR

consiste en un niño enarbolando la bandera **Excelsior**, que hallaréis en cada **parehe**. Cualquiera farmacéutico ó droguero os venderá el **parehe** y enseñará la marca de fábrica. Cinco minutos después podéis estar curados.

2959 **Subarriendo** Se hace de un local con decorado moderno, en sitio céntrico de esta capital. Informar en esta Administración. 2

2958 **Cámara de Comercio** Teniendo esta Junta representación en la Comisión nombrada por el Excmo. Ayuntamiento para la reforma de las Ordenanzas de Edificación, se previene a los señores Socios que lo deseen, que podrán hacer cuantas observaciones tengan por conveniente hasta el día 31 del presente mes de Octubre. 3

2957 **PIANOS** y otras varias marcos. Venta; precios reducidos. CASA GARCÍA SUR 40-PRAL.

2953 **Modista de sombreros** Acaba de llegar de San Sebastián, hospedado en el Hotel Quinquina, cuarto número 23, donña María Figueras lo que tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y expone a la colección de cambio o último, m delos de París. 6

2949 **A las señoras** Ha llegado el que se prepara en el Hotel Quinquina, en la Capital de Guipúzcoa, de San Sebastián y por a disposición de su distinguida clientela las últimas novedades para la presente estación. HOTEL PALMARES

2903 **F. RETUERTO** Médico-Oculista. Consulta de once a cuatro. Gratis a los pobres, de tres a cuatro. Postas, 12, principal. 78

2763 **ARBOLES** Se compran en Alavesa, arboles de todas clases.

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica Bilbao

(De nuestro corresponsal) 3'30 t.

Bursátiles
Hoy se han hecho 9 operaciones en Bolsa, por valor de 68.500 pesetas.

Comentarios
A falta de noticias de las cuales hay excesiva escasez, la gente, por hacer algo, se ha dedicado hoy a comentar y con comentarios se ha pasado el día.

Se han comentado los mítins ayer realizados, diciéndose que en Bilbao estamos atacados de la monomanía de los mítins.

En cuanto a éstos desde el carlista celebrado en Deusto, el nacionalista que tuvo lugar en Castillo Elejabeitia y los dos anarquistas uno en Sestao y el otro que fué una reunión de la sociedad estudios sociales, hasta el mítin "circular", contra la reforma del Concordato que se nos sirvió ayer por partida doble, primero en Arrigorriaga y después la "reprisse", en el local de la juventud republicana; desde aquellos a éstos, repito, todo ha quedado reducido a lo de siempre, esto es a discursos y más discursos.

Indudablemente estamos en una época de confusión de ideas políticas y sociales.

También se ha comentado mucho, siendo este casi el asunto del día, el fracaso de los comisionados vascongados que fueron a Madrid para recabar del gobierno una modificación en la ley de alcoholes y la desatención de que han sido objeto los representantes en cortes por Bilbao y Marquina, señores Urquijo y marqués de Acillona.

La "Gaceta del Norte", se ocupa hoy de este particular, y culpa del fracaso citado a los comisionados vascos, atacándoles por esta preterición que han hecho.

Otros de los comentarios del día versado sobre la frecuencia con que se cometen en Bilbao actos de incultura llevados a cabo por la juventud radical que anoche durante el concierto dano en el Arenal por nuestra banda municipal, se presentaron en manifestación como lo han hecho otras veces, importunando al público que estaba oyendo la música.

Desprendimiento de tierras
En una mina de Sestao, ha ocurrido un desprendimiento de tierras, resultando con contusiones tres obreros que allí trabajaban.

La desgracia no fué mayor por haberse acudido con rapidez en socorro de dichos obreros.

Un robo
La guardia civil del puesto de Galdames comunica que anoche fué robado el caserío "Calero", propiedad de Mariano Coscal.

Los ladrones se llevaron varios objetos y una máquina de coser.

La benemérita practicó varias diligencias, hallando en una maleza situada a 200 metros de dicho pueblo, la citada máquina y varios de los efectos sustraídos.

Se ignora quién sea el autor de este robo.

Villatuenga,

Segunda conferencia telefónica Pamplona

(De nuestro corresponsal) 4 t.

Maniobras militares
El general gobernador de esta plaza, ha dirigido dos comunicaciones, una al gobernador civil y otra al alcalde de esta ciudad, manifestándole que para cumplir las ordenanzas que desde hoy hasta después del día 8 de noviembre, las fuerzas de esta guarnición se dediquen a los servicios de plaza en estado de guerra, y como esto requiere gran movimiento de tropas y alarde de fuerzas, se le comunica para que no les extrañe.

Las maniobras comenzarán mañana a las cinco de la mañana.

Debut
En el teatro Cayarré y con la obra de Sardon "Divorcios", hizo su debut la compañía que dirige el actor don Luis Behaide y en la cual figura la primera actriz doña Concepción Aranz.

El público salió sumamente complacido de la labor de dicha compañía.

Reunión
El día 26 del actual y a las diez de la mañana se reunirán en Iruroz de Pamplona, para tratar asuntos de interés.

Tercera conferencia telefónica Madrid

(De nuestro corresponsal) 4'40 t.

Se comenta con viveza en los corrillos de políticos la actitud de Romero Robledo en la cuestión de los suplicatorios.

Aunque hay muchos que suponen que la presidencia del Congreso la ocupará en breve el señor Dato, la mayoría opina que Romero Robledo seguirá en el sillón presidencial por ahora.

Porque el discurso, señalando las diferencias de criterio entre Romero Robledo y el gobierno, estaba ya desmontado por el señor Maura a

quien Romero había dado a conocer su propósito.

Muchos opinan que esta ha sido una comedia más del sistema parlamentario y que ni Maura ni Romero piensan abandonar sus puestos por opinar de diferente manera sobre la cuestión de los suplicatorios.

Las minorías no conseguirán pues por ahora sus propósitos al decir de los ministeriales, que viven confiados en que Maura no ha de salir del gobierno en muchos años.

No hay crisis
Insiste Sánchez Guerra en que no hay crisis como viene diciendo hace tiempo.

No ha encontrado hasta ahora, añadió el gobierno, obstáculo alguno a la realización de un programa en altas ni bajas esferas.

Sin embargo se le cree poco al ministro, por lo insistente que se pone a diario sobre ese punto.

Bautizo
A las tres de la tarde y con el ceremonial de costumbre, se ha celebrado en palacio el bautizo de la infanta Isabel Alfonsa Mercedes Rafaela, ofreciendo de celebrante el obispo de Sión.

El acto tuvo lugar en lasala de Gasparini y a él asistieron además de la familia real el Nuncio de Su Santidad, el gobierno en pleno de uniforme los presidentes del Congreso y Senado, jefes superiores de palacio, alta servidumbre del mismo y los coronales de los regimientos de Lusitania y María Cristina que forman la brigada que manda el infante viudo.

La familia real asistió de riguroso luto.

Entierro
Ha tenido lugar, constituyendo imponente manifestación de duelo, la conducción del cadáver de Guillermo Ranécs, tan querido y mimado por la sociedad madrileña especialmente por la gente política.

Figuraban en la comitiva la plana mayor del partido conservador en el que tanto trabajó el finado, muchos liberales, y por los republicanos, don Gumersindo Azcarate, muchos periodistas, representantes del Ateneo, sociedad de escritores y artistas y asociaciones de la prensa.

Silyela y Domínguez Pascual figuraban en la presidencia del duelo.

Firma
Han despachado con el rey esta mañana, además del presidente del consejo, los señores Sánchez Toca y Rodríguez Sampedro.

Este puso a la firma del rey varias cartas reales, notificando el fallecimiento de la princesa de Asturias.

El ministro de Gracia y Justicia sometió a la sanción una combinación de magistrados de audiencia, en la que figura el traslado a la fiscalía de Logroño, del fiscal de Vitoria don Daniel Ruiz del Castillo.

Trasladando con su mismo cargo a la Audiencia de Santander al presidente de la de Vitoria don Hipólito del Campo.

También ha firmado el rey una combinación de canónigos y dignidades de diferentes catedrales.

Empiezan tarde
Con motivo del bautizo de la infanta, al que han asistido los presidentes de las Cámaras, estas han retrasado sus labores por lo que no puedo dar como de costumbre de la primera parte de las mismas.

En el Senado hay escasa animación hallándose en cambio el Congreso concurrenciosísimo desde primera hora.

Se esperan con ansiedad los discursos que hoy han de pronunciar Canalejas y Romero de rectificación y Maura contestando al último.

De haber tiempo hablará también Lerroux, pero esto no es fácil.

Los ministeriales dicen que no les asustan los arranques que puedan tener los republicanos y estos creen que el discurso de Lerroux será violentísimo y expuesto a choques interesantes.

Arrivas.

La cuestión vascongada

(Por TELÉFONO) (De nuestro corresponsal)

Este es otro de los temas que se tratan con calor.

La actitud de Maura ha producido extrañeza, pues sus palabras respecto a este problema dejaban entrever que encontraría la fórmula de arreglo sin que llegase el rompimiento entre las diputaciones vascas y el poder central.

Los comisionados vascongados han sido los que más asombrados han quedado porque la actitud hostil de Maura, les parece hallarse en contradicción con los propósitos que un principio dejó traslucir.

Hablando anoche con un comisionado me decía, los conceptos favorables del presidente del consejo, las palabras alentadoras de Sánchez Toca, las frases afectuosas de Allendesalazar, todo esto ha quedado reducido a un decreto que desmiente en absoluto la palabrería de los políticos. Yo no sé—siguió diciendo—lo que hará el país, pero es posible que Maura se lleve un chasco y tropiece con energías que no ha soñado.

Nos ha extrañado que un hombre del talento de Maura se haya llegado a identificar con las tenacidades de Osma, acabó diciendo el diputado vascongado.

Se cree que los senadores y diputados vascongados harán una brillante campaña parlamentaria, reclamando justicia para el solar vascongado.

Indecisión
Poco claras son las noticias que hay hoy de la cuestión vascongada que tanto preocupa a esa región.

El ministro de la Gobernación ha dicho hoy, para paliar el mal efecto de las noticias de ayer, que la conferencia celebrada por los comisionados vascongados con Maura, no tuvo carácter definitivo, ni mucho menos.

El señor Maura se propuso en aquella conferencia conocer las aspiraciones y deseos de los representantes y que estos se lo manifestaran de palabra, pero aunque vio que los comisionados deseaban saber el texto de la real orden resolutoria del conflicto, no era aquella ocasión de decirlo ni se ha dicho la última palabra sobre el asunto.

Visita
Como resultado del acuerdo tomado anoche en el hotel de París por los representantes de esas provincias hoy han visitado al señor Maura los representantes en Cortes por esa región para saber su opinión sobre el asunto y recabar todo el éxito posible.

Entre las de las representaciones citadas, se prolongó bastante la conferencia con el maaqués de Urquijo y don Rafael Picavea.

El primer defensor
Hablando con este último el presidente del consejo de ministros, manifestó entusiasta defensor del concierto económico.

Sé a lo que se obliga el gobierno al respetarlo y será su primer defensor. Dijo que para el gobierno la cuestión que defienden los vascongados, con tan loable tesón, está clara y transparente.

Cuando se sabrá
Por las noticias que tengo, hasta mañana no se sabrá la resolución del gobierno, que hará pública en la "Gaceta", probablemente.

Alvares.

Provincias

(POR TELÉFONO) (De nuestros corresponsales)

Círculo católico
Valladolid 24—8 m.
La distribución de premios efectuada anoche en el círculo católico de obreros resultó brillantísima.

Presidió el acto el señor arzobispo teniendo a su derecha al rector de la universidad y a su izquierda al representante del gobernador militar.

Se leyeron composiciones poéticas. El padre Paz y el señor Salcedo pronunciaron brillantes discursos que fueron muy aplaudidos.

Los premios consistieron en dinero y ropas.

Anarquista
Barcelona 24—9 m.
La policía sigue la pista a varios anarquistas extranjeros que se encuentran en esta capital.

Se dice que han traído un plan de colocación de bombas, cuyo trabajo han comenzado a realizar.

Se han practicado numerosos registros y detenciones, pasando de ocho los anarquistas que hay ya detenidos.

Algunos han huido de esta ciudad en vista de las pesquisas activas que realiza la policía.

Huelga
Valladolid 12
En una reunión que han celebrado los panaderos de esta ciudad, han acordado acudir a la huelga general.

Piden un aumento de dos reales en sus jornales.

Los patronos no se muestran propicios a transigir.

Entre obreros, patronos y autoridades se celebran frecuentes conferencias con objeto de solucionar el conflicto.

Arrivas.

Rusia y Japón

(POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal) París 24—11 m.

Espías japonesos
Dicen de San Petersburgo que se ha señalado la aparición de varios torpederos japoneses en la bahía de Hochkevitch, así como la arrestación de varios espías en las cercanías de Posiet.

La táctica de Kurapatkine
[Según varios despachos de San Petersburgo la táctica de Kurapatkine está ahora en vías de trunfar. En una conferencia que ha tenido lugar entre el almirante Alexieff y el general Kurapatkine, el primero ha llegado por fin a convencerse de que el segundo tenía razón en pedir siempre más tropas de las que disponía.

Movilización de tropas
La movilización de las tropas de los distritos de Varsovia, Odessa, Kieff y Viena tiene por objeto la formación del segundo cuerpo de ejército que ha de ser enviado a la Mandchuria bajo las órdenes del general Gripenberg.

La gente de los distritos citados se halla muy agitada a causa de esta movilización de tropas.

Se han tomado todas las precauciones necesarias para impedir toda clase de desórdenes.

Ligero cañoneo
Un telegrama del general Sakaroff da cuenta de que durante el día 21 no se produjo ningún hecho de importancia; solamente un ligero cañoneo entre nuestras baterías y las enemigas.

La escuadra del Báltico
Ha fundeado en la rada de Cherburgo el transporte ruso "Korea", y los torpederos "Bestiowski", "Besouprechny", y "Bravi".

El "Korea", renovará sus provisiones de carbón y los torpederos tomarán agua.

Juicios de la prensa
Telegrafían de Londres que la prensa de dicha capital ataca a Rusia por haber cañoneado la escuadra del Báltico las aguas de Hull a varios barcos pesqueros.

Dicen los diarios londinenses que se trata de un acto de piratería y que Rusia no se atreve a hacer frente a la flota japonesa.

Varios periódicos publican declaraciones formuladas por almirantes de la marina de guerra británica y personas técnicas, los cuales estiman que lo hecho por la escuadra del Bal

tico es merecedor de un ultimatum y que precisa el declarar la guerra al imperio moscovita.

Se sabe positivamente que el gobierno inglés ha enviado a Rusia una enérgica protesta pidiendo a ella contestación urgente y anunciando que se halla dispuesto a proceder en la forma que el honor demanda.

Esta protesta no tiene carácter de ultimatum, pero a pesar de ello se temen que surjan complicaciones.

Retirado
Dicen de Mouchden que el ejército japonés ha evacuado Sha-Ke después de unas bajas.

Bombardeo
Las últimas noticias recibidas del teatro de la guerra afirman que los japoneses bombardean a Port-Arthur desde la bahía de los Pichones.

Extranjero
(De nuestro corresponsal) París—24—11 m.

La huelga de Cetto
Comunican de Cetto que el prefecto de aquella villa no

almas de los soldados muertos; terrible accidente ferroviario cerca de Lassel; la línea interceptada; parte del convoy fuera de los raíles, la máquina volcada y restos del gran crash, resultando un número tan cuantioso en su parte literaria como en su parte artística.

La Compañía de Maderas
Buenos Aires 4, Bilbao 289
A LAS SEÑORAS

Don Agustín Coluruolo, tiene el gusto de participar a su distinguida clientela y de público que desea honrarle con su visita ha llegado su representante a esta capital con las últimas novedades en tejidos y confecciones para la próxima temporada de invierno. Hotel Pallares, habitación número 14.

Venta
La Compañía Francesa del Gramophone domiciliada en Barcelona, calle de Balmes número 56, en breve pondrá a la venta una preciosa colección de discos impresionados por la célebre triple Inocencia Arana, y otros por las reputadas bandas de Alabarderos y de Ingenieros de Madrid, que sin duda alguna obtendrán un gran éxito.

Llave ó grifo regulador
Para evitar los excesos en el consumo de agua y reducir los gastos de instalación y conservación de los inodoros, véase anuncio en 3.ª plana *Nuevo servicio de agua.*

VAPORES
Como verá nuestros lectores por el anuncio publicado en tercera plana, la Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni, cuyos vapores prestan el servicio mensual entre Bilbao y Cuba, México y Puerto Rico, y de la cual es agente en Alava nuestro estimado amigo don Hermógenes Garayo, en atención á las recomendaciones de sus embarcaciones que necesitan más cabida en esta época del año y de la gran demanda de pasajes ha acordado que, además de las salidas fijas que efectúan sus vapores el 9 de cada mes, salga de Bilbao el 25 de Octubre próximo el magnífico transatlántico "Santo Domingo" en viaje extraordinario para dichos países.

Este vapor, dotado de todos los adelantos modernos, se halla provisto además de la instalación de abanicos eléctricos que tienen todos sus vapores, de una bodega frigorífica especial para frutas con el fin de que lleguen en estado perfecto de conservación á sus destinos. Según nos manifiesta don Hermógenes Garayo, el "Santo Domingo" admitirá pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª preferencia y 3.ª ordinaria, y con objeto de que los señores exportadores puedan remitir sus pernos en época á propósito para las Navidades, la Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni, tendrá otro vapor extra que saldrá de Bilbao el 25 de Noviembre próximo.

TOS
Se cura rápidamente con la sin rival y acreditada Bromina Ayala, específico maravilloso para curar las enfermedades del aparato respiratorio, Tosferina, Bronquitis, Laringitis y Catarros crónicos.

Comer bien y barato
Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la *Gran Salchicheria Extremena*. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 4.ª plana.

Arbitrios Municipales
Resumen del producto obtenido el día 22 de octubre de 1904.

Alhóndiga	1978 19
Matadero	851 45
Fielatos	910 47
Arbitrios y otros	121 80
Total	3561 91

Reses degolladas en el Matadero el día 22: 12 bueyes 11 terneros, 9 ovejas 0 carneros, y 18 corderos

Temperatura
Observaciones meteorológicas del día 24 de Octubre de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana altura barométrica reducida á 0 grados, 727. Temperatura y humedad del aire, seco, 14, húmedo 11.

Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida á 0 grados 727. Temperatura y humedad del aire, seco, 17, húmedo, 19.

Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire á la sombra, 20. Id. mínima del id., -5. Diferencia 15.—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 0'0.

ELIXIR BULNES
DE NUEVE DE KODA
Quino-glicero-lacto-fofosfato
Todo incidente que necesite reparar sus decedidas fuerzas, abrir el apetito, tonificar sus nervios y vigorizar y fortalecer sus sistemas sanguíneo, muscular y óseo, lo conseguirá seguramente con este Elixir que, por sus preciosos y bien acreditados componentes, puede ser considerado como el Reconstituyente más poderoso y eficaz. Farmacia de BULNES.—Plaza de la Virgen Blanca. 8.

TRASPASO
Por no poder atenderlo su dueño se traspasa en Zaragoza de 26 de primeros de Enero un establecimiento industrial con vida propia y de gran provecho; y su valor en máquinas y material es de 20.000 pesetas por más ó menos.
Informar: calle de Cerdaña número 8, Zaragoza; don Claudio Marín. l. j. 8-2

SIN FAMILIA
Novela de H. M.
SEGUNDA PARTE
de hambre, sino que se sufre. En cuanto á mí, esto es un castigo.
—¡Un castigo! ¡morir de hambre!
—Sí, después de todo bien puedo contaros lo que vais á oír. Si Garofoli llega á ser vuestro amo, mi ejemplo puede servir de algo. El señor Garofoli es mi tío y me tiene á su lado por caridad. Debo decir que mi madre es viuda, y como comprendéis perfectamente, no es rica. Cuando Garofoli llegó á mi país el año pasado, propuso á mi madre llevarme con él.

Mi madre se resistía á consentir, pero ya sabéis lo que se hace cuando la necesidad obliga, y entonces obligaba mucho, porque éramos seis criaturas en la casa y yo el mayor.

Garofoli hubiera preferido á mi hermano Leonardo, que es el que me sigue, porque Leonardo es guapo y yo soy feo, y para ganar dinero no se debe ser feo; los que lo son no ganan más que golpes ó malas palabras.

Pero mi madre quiso entregar á Leonardo; «Mattia, que es el

mayor, dijo, Mattia es el que debe marchar, puesto que es preciso que marche alguno; el buen Dios le ha designado, y yo no quiero desobedecer al buen Dios.»

Me puse, pues, en camino con mi tío Garofoli; creedme que fué muy duro para mí abandonar la casa, á mi madre que lloraba y á mi hermanita, Cristina, que me quería mucho, porque era la última y yo la tenía siempre en mis brazos, y además á mis hermanos, á mis camaradas y á mi pueblo.

Por experiencia sabía yo lo triste de tales separaciones, y no olvidaba la angustia que se apoderó de mí cuando por última vez descubrí la cofia blanca de la tía Barberín.

El pobre Mattia continuó su relato.

—Al dejar mi casa—dijo—estuve solo con Garofoli; pero al cabo de unos ocho días nos habíamos reunido unos doce muchachos y emprendimos el camino de Francia. ¡Ah! ¡cuán largo fué para mí y para mis compañeros, que también estaban muy tristes! Por último llegamos á París, reducidos á once, porque uno se había quedado en el hospital de Dijón.

En París fuimos sometidos á una distribución: los que eran robustos fueron colocados en los talleres de fumistería y al servicio

de los deshojadores; los que no eran bastante fuertes para un oficio irían á cantar y á tocar por la ciudad.

Por mi parte, no tenía la robustez necesaria para trabajar, y parece que era demasiado feo para ganar buenos jornales tocando la gaita.

Entonces me dió Garofoli dos pequeñas ratas blancas que debía enseñar en las puertas y en los pasajes señalando mi jornal en treinta sueldos. «Si al llegar la noche no trases esta cantidad, te aplicaré tantos bastonazos como sueldos te faltan.» Treinta sueldos difícilmente se consiguen; pero los bastonazos no se reciben con dificultad, y sobre todo cuando es Garofoli quien los administra.

Hice todo lo que pude para reunir aquella suma, pero á pesar de mis esfuerzos casi nunca lo lograba.

Generalmente todos mis compañeros traían completo su jornal, y esto redoblaba la cólera de Garofoli. «¿Qué hace este imbécil de Mattia?» exclamaba.

Había otro niño que enseñaba ratas blancas como yo, y cuyo jornal había sido estipulado en cuarenta sueldos, que llevaba todos los días. Muchas veces salí con él para ver cómo se las componía ó si era más diestro que yo. Entonces comprendí por qué alcanzaba el tan fácilmente sus

cuarenta sueldos y yo mis treinta con tanta dificultad.

Cuando un señor ó una señora nos daba dinero, decía siempre aquella: «A éste, que es muy guapo; á ese no, que es muy feo». El feo era yo.

No volví á salir con mi compañero, pues si bien es muy triste recibir bastonazos en casa, es más triste recibir malas palabras en la calle, delante de todo el mundo. Vos no sabéis lo que es eso, porque nadie os ha dicho nunca que sois feo; pero yo... Por último, viendo Garofoli que no se conseguía nada con los golpes, empleó otro sistema. «Por cada sueldo que te falte, te quitaré una patata de tu cena, me dijo. Si tu piel es dura para los golpes, tu estómago será tierno para el hambre.» Os han obligado alguna vez por las amenazas á lo que hagais lo que os mandan?

—¡Según!

A mí, nunca; por otra parte, yo no podía hacer más de lo que había hecho hasta entonces, y tampoco podía decir á las personas á quienes alargaba la mano: «Si no me das un sueldo no tendré patatas esta noche». Las gentes que dan á los niños no se deciden por esas razones.

—¿Pues por cuáles se dedican?

—¡Ah! ¡Cómo se conoce que sois muy joven! En primer lugar se dá limosna por caridad; se dá tam-

Registro civil día 24
Nacimientos: varones 1, hembras 0.
Defunciones: ninguna.
Matrimonios: ninguno.

CALENDARIO
DE
Heraldo Alavés
OCTUBRE
31 días
Luna llena el 24.—Cuarto meng. el 31.
Sale el sol 6 h. 21.—Se pone 5 h. 6.

25
Acentado de Monasi contra el rey de España.

MARTES
299. Stos Crisano, Crispín y Crispiniano mts. Frutos ob. y sta. Daria vg. mr.

San Frutos confesor
Fué de Segovia San Frutos, y huertano. Repartió su fortuna á los pobres. Hizó vida solitaria, muriendo venerado el día 25 de octubre del año 715, honrando el cielo su sepulcro con muchos milagros.

CULTOS
EN EL CARMEN
Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.
Todos los domingos misa mayor á las nueve y media y función á las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO
Los días laborables, misa á las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa á las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa á las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa á las once y á las doce.
A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, L'agas, y visita á Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos á las cuatro, cultos de las Flores. **San Miguel**.—Rosario y Viacrucis.

CAPILLA DE LOS JESUITAS
El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada.

MM. REPARADORAS
A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.
A las nueve misa rezada.
A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.

Los días festivos, misa á las diez.
Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

2960 Ama de cría
Hay una de 22 años con leche fresca para criar en casa de los padres de la criatura. Informarán calle Constitución, fonda de la Juana. 3 1

Casa para huéspedes y viajeros
EN MADRID
Se recomienda la casa de viajeros del que fué paisano nuestro don Valentín Marín, que tiene muchas y buenas habitaciones con servicio sumero y económico, abierta en punto céntrico de Madrid como es la calle Montera número 14. Para más informes, Independencia número 1, Vitoria 2945 | 15-5

278 ELIXIR BULNES
DE NUEVE DE KODA
Quino-glicero-lacto-fofosfato
Todo incidente que necesite reparar sus decedidas fuerzas, abrir el apetito, tonificar sus nervios y vigorizar y fortalecer sus sistemas sanguíneo, muscular y óseo, lo conseguirá seguramente con este Elixir que, por sus preciosos y bien acreditados componentes, puede ser considerado como el Reconstituyente más poderoso y eficaz. Farmacia de BULNES.—Plaza de la Virgen Blanca. 8.

2362 TRASPASO
Por no poder atenderlo su dueño se traspasa en Zaragoza de 26 de primeros de Enero un establecimiento industrial con vida propia y de gran provecho; y su valor en máquinas y material es de 20.000 pesetas por más ó menos.
Informar: calle de Cerdaña número 8, Zaragoza; don Claudio Marín. l. j. 8-2

SIN FAMILIA
Novela de H. M.
SEGUNDA PARTE
de hambre, sino que se sufre. En cuanto á mí, esto es un castigo.
—¡Un castigo! ¡morir de hambre!
—Sí, después de todo bien puedo contaros lo que vais á oír. Si Garofoli llega á ser vuestro amo, mi ejemplo puede servir de algo. El señor Garofoli es mi tío y me tiene á su lado por caridad. Debo decir que mi madre es viuda, y como comprendéis perfectamente, no es rica. Cuando Garofoli llegó á mi país el año pasado, propuso á mi madre llevarme con él.

mayor, dijo, Mattia es el que debe marchar, puesto que es preciso que marche alguno; el buen Dios le ha designado, y yo no quiero desobedecer al buen Dios.»

2864 Se desca
Cas: 6 piso para familia. Se preciora con huerita y jardín, renta 40 pesetas mensuales en adelante. Razón, Estación 41, 1.ª, izquierda. 2-4

2960 Tenedor de libros
Se ofrece uno bien usado para esta capital ó fuera de ella, para llevar los libros de una casa ó para escribir.
Informarán, Correría 128. 4-1

2961 ANUNCIO
Se vende una fábrica de harinas de nueva planta, montada con arreglo á los últimos adelantos, sistema cilindros de casa Davello, sita en el río Bayas, término municipal de Zuya (Alava), y en su defecto solamente la maquinaria.
Dará razón don Marcos de Santu, propietario y habitante en la villa de Marguila. 8-1

2747 Lecciones de Latin
Por Félix G. de Bataillon. Con más de 20 años de práctica en la enseñanza de Latin, se ofrece para dar lecciones á los alumnos del Seminario á Instituto, en su casa y á domicilio. Precios convencionales. Plaza de la Provincia número 11, piso 3.º 4 Dbr.

2187 Buena ocasión
Para muebles buenos y baratos, Prado 30-VITORIA. 51 0.

2-03 ALMACEN DE Maderas de Construcción
Sierra mecánica á vapor
Venta de postes para Telégrafos y Electricas.
Precios económicos, presta la mercancía en la estación de Miranda.
Dirigirse á don Melción Pechina.—Por Miranda, Valdegovia, San Millán.

2766 BANCO DE VITORIA
Capital 3.000.000 de pesetas
Principales operaciones:
Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés.
Imposiciones á tres meses dando 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 3 por 100 anual.
Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.
Depósitos, giros y negociación de Letras.
Prestamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.
Custodia de toda clase de valores españoles y extranjeros sin retribución alguna.

276 Corsés
Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente á la venta de corsés, montado á la altura de las grandes ciudades. La elección de molinos es verdaderamente artística, á precios verdaderos de fábrica.
También surte de muslins, ballerinas y demás artículos concernientes, á precios muy ventajosos.
LA HISPANIA
San Antonio 33—VITORIA

L'UNION
Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1820
Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1903

Capital social	10.000.000
Reservas	12.728.774
Pólizas á recibir	87.112.177
Total de garantías	110.840.951

Pólizas aseguradas en el 31 de Diciembre de 1903: 21.389.598.805 francos.
Salientes pagados desde el origen de la Compañía, 219.500.000 francos.
Subdirector en Vizcaya y Alava D. RAMIRO DE OREGGOGO
Estufa, 11—Bilbao.
Agente en Vitoria: don José G. de Lezpidana, Estación 2. 404 888-11-11

2925 Hotel
de cinco habitaciones. Se vende ó renta en esta capital.
Calle de San Ildefonso, número 14, informarán. 880 880-11-11

2967 Banco de Vitoria
Caja de Ahorros
En las oficinas de este establecimiento se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de hasta 600 pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.
Este servicio presta gratis los recibos laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 12 mañana.

Almanaque anunciador para 1905
Tamaño para cartera ó bolsillo, fantasía, con dorados los anuncios, y en relieve, de 10 por 05 de tamaño, con santoral y cuentos con relieve 05 y medio por 04 y medio centímetros á pesetas 50, 65, 60 y 75 el mil. Para pedidos al sucesor de Cayetano Fernandez, Santiago 3, Zaragoza. 2953 | 3-4

2940 SUBASTA
A voluntad de su dueño se sacarán en pública y extrajudicial subasta, el jueves 27 del actual, á las once de su mañana, en la oficina número 24 de la calle de la Cuchillera de esta Ciudad, 1.ª casa números 11, 54 y 56, más un arriendo con su casa de labranza, señalada con el número 18 y otro arriendo sin ella, todo radiante en la Villa de Salvatierra y su jurisdicción; otro arriendo en el pueblo de Egulizeta, municipalidad de Alegria y otro en el pueblo de Eguliz, municipalidad de San Millán. El pliego de condiciones y título de pertenencia se hallará en manifiesto en dicha oficina.
Vitoria, 15 de Octubre de 1904.—Ignacio Vadillo. 6-5

2989 Aviso á los fumadores
Consumidores del inimitable papel «SUEZ».—Habiéndose agotado la existencia del librito de 5 céntimos y entretanto llega la remesa he ordenado á todos los estancos expendan el de 15 céntimos á 10 á fin de que todas las clases puedan disfrutar del beneficio de más del triple de hojas de papel.
Depósito general, Ramón Aque, San Prudencio, 8. 8-6

2898 Justo Mateo
Tejeda, Tallera, Florida 9.—Taller.—VITORIA.
Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Tallá.
También se encarga de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.
En el mismo local encontrarán una colección de arces antiguas á imitación de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Plyrograbados) grabados á fuego.

PIANOS
DE CUERDAS CRUZADAS
A PLAZOS
¡5 DUROS
MENSUALES!
de la incomparable marca
R. MARISTANY
HIJO DE R. MARISTANY
6, MARQUILLO, 6
MADRID
Pídanse notas de precios y diseños gratis.
Nota. Inmenso surtido de cajas de música á manubrio y automáticas.
2804—21 D.

2701 EL ARTE PARA TODOS
Albums de muestras para aprender á dibujar figuras, paisajes y perspectivas, valiéndose de la cuadrícula.
Cuadernos indispensables á todos los alumnos de instrucción primaria.
Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de Julio de 1904.
Precio del album 0'50 pesetas. Al por mayor gran rebaja.
Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 800 modelos.
Se remite un cuaderno de muestra gratis á los señores Profesores que lo solicitan.
También se proporcionan cartapacios especiales, cuadrículados á una peseta docena.
Pídanse á la Administración de La Bordadora, Arago, 8, Barcelona.

2888 Se vende
el Balcón de Nandaburu de la Oca con todas las pertenencias incluso el marvanil. Darán razón Ramón Magaña, Almacén de Maderas, San Sebastián.—En Vitoria: don José González Lopidana. 18

2967 Banco de Vitoria
Caja de Ahorros
En las oficinas de este establecimiento se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de hasta 600 pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.
Este servicio presta gratis los recibos laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 12 mañana.

2940 SUBASTA
A voluntad de su dueño se sacarán en pública y extrajudicial subasta, el jueves 27 del actual, á las once de su mañana, en la oficina número 24 de la calle de la Cuchillera de esta Ciudad, 1.ª casa números 11, 54 y 56, más un arriendo con su casa de labranza, señalada con el número 18 y otro arriendo sin ella, todo radiante en la Villa de Salvatierra y su jurisdicción; otro arriendo en el pueblo de Egulizeta, municipalidad de Alegria y otro en el pueblo de Eguliz, municipalidad de San Millán. El pliego de condiciones y título de pertenencia se hallará en manifiesto en dicha oficina.
Vitoria, 15 de Octubre de 1904.—Ignacio Vadillo. 6-5

2989 Aviso á los fumadores
Consumidores del inimitable papel «SUEZ».—Habiéndose agotado la existencia del librito de 5 céntimos y entretanto llega la remesa he ordenado á todos los estancos expendan el de 15 céntimos á 10 á fin de que todas las clases puedan disfrutar del beneficio de más del triple de hojas de papel.
Depósito general, Ramón Aque, San Prudencio, 8. 8-6

2898 Justo Mateo
Tejeda, Tallera, Florida 9.—Taller.—VITORIA.
Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Tallá.
También se encarga de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.
En el mismo local encontrarán una colección de arces antiguas á imitación de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Plyrograbados) grabados á fuego.

PIANOS
DE CUERDAS CRUZADAS
A PLAZOS
¡5 DUROS
MENSUALES!
de la incomparable marca
R. MARISTANY
HIJO DE R. MARISTANY
6, MARQUILLO, 6
MADRID
Pídanse notas de precios y diseños gratis.
Nota. Inmenso surtido de cajas de música á manubrio y automáticas.
2804—21 D.

2701 EL ARTE PARA TODOS
Albums de muestras para aprender á dibujar figuras, paisajes y perspectivas, valiéndose de la cuadrícula.
Cuadernos indispensables á todos los alumnos de instrucción primaria.
Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de Julio de 1904.
Precio del album 0'50 pesetas. Al por mayor gran rebaja.
Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 800 modelos.
Se remite un cuaderno de muestra gratis á los señores Profesores que lo solicitan.
También se proporcionan cartapacios especiales, cuadrículados á una peseta docena.
Pídanse á la Administración de La Bordadora, Arago, 8, Barcelona.

2888 Se vende
el Balcón de Nandaburu de la Oca con todas las pertenencias incluso el marvanil. Darán razón Ramón Magaña, Almacén de Maderas, San Sebastián.—En Vitoria: don José González Lopidana. 18

2967 Banco de Vitoria
Caja de Ahorros
En las oficinas de este establecimiento se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de hasta 600 pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.
Este servicio presta gratis los recibos laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 12 mañana.

2940 SUBASTA
A voluntad de su dueño se sacarán en pública y extrajudicial subasta, el jueves 27 del actual, á las once de su mañana, en la oficina número 24 de la calle de la Cuchillera de esta Ciudad, 1.ª casa números 11, 54 y 56, más un arriendo con su casa de labranza, señalada con el número 18 y otro arriendo sin ella, todo radiante en la Villa de Salvatierra y su jurisdicción; otro arriendo en el pueblo de Egulizeta, municipalidad de Alegria y otro en el pueblo de Eguliz, municipalidad de San Millán. El pliego de condiciones y título de pertenencia se hallará en manifiesto en dicha oficina.
Vitoria, 15 de Octubre de 1904.—Ignacio Vadillo. 6-5

2923 INSTITUTO ROUMA
BOULEVARD DE LA SAUVENIERE 89
Liège (BELGIQUE)
Preparación para los exámenes especiales de ingenieros electricistas, mecánicos y de minas.
Clases especiales para los alumnos españoles. Para informes dirigirse al Director ó á don Vicente Gz. de Sarraide, Plaza N.º eva 10. Vitoria. 10 8

2723 GRAN TINTORERIA MODERNA DE D. VILLANUEVA
Talleres perfectos recientemente instalados. calle Magdalena número 3
Perfección, economía y prontitud sin competencia hoy en Vitoria
Limpieza á seco perfeccionada.
Negro á diario para lutos
CALLE ESTACION 23 y CALLE HERRERIA 21
VITORIA

2961 ANUNCIO
Se vende una fábrica de harinas de nueva planta, montada con arreglo á los últimos adelantos, sistema cilindros de casa Davello, sita en el río Bayas, término municipal de Zuya (Alava), y en su defecto solamente la maquinaria.
Dará razón don Marcos de Santu, propietario y habitante en la villa de Marguila. 8-1

2747 Lecciones de Latin
Por Félix G. de Bataillon. Con más de 20 años de práctica en la enseñanza de Latin, se ofrece para dar lecciones á los alumnos del Seminario á Instituto, en su casa y á domicilio. Precios convencionales. Plaza de la Provincia número 11, piso 3.º 4 Dbr.

2187 Buena ocasión
Para muebles buenos y baratos, Prado 30-VITORIA. 51 0.

2-03 ALMACEN DE Maderas de Construcción
Sierra mecánica á vapor
Venta de postes para Telégrafos y Electricas.
Precios económicos, presta la mercancía en la estación de Miranda.
Dirigirse á don Melción Pechina.—Por Miranda, Valdegovia, San Millán.

2766 BANCO DE VITORIA
Capital 3.000.000 de pesetas
Principales operaciones:
Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés.
Imposiciones á tres meses dando 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 3 por 100 anual.
Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.
Depósitos, giros y negociación de Letras.
Prestamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.
Custodia de toda clase de valores españoles y extranjeros sin retribución alguna.

276 Corsés
Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente á la venta de corsés, montado á la altura de las grandes ciudades. La elección de molinos es verdaderamente artística, á precios verdaderos de fábrica.
También surte de muslins, ballerinas y demás artículos concernientes, á precios muy ventajosos.
LA HISPANIA
San Antonio 33—VITORIA

L'UNION
Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1820
Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1903

Capital social	10.000.000
Reservas	12.728.774
Pólizas á recibir	87.112.177
Total de garantías	110.840.951

Pólizas aseguradas en el 31 de Diciembre de 1903: 21.389.598.805 francos.
Salientes pagados desde el origen de la Compañía, 219.500.000 francos.
Subdirector en Vizcaya y Alava D. RAMIRO DE OREGGOGO
Estufa, 11—Bilbao.
Agente en Vitoria: don José G. de Lezpidana, Estación 2. 404 888-11-11

2925 Hotel
de cinco habitaciones. Se vende ó renta en esta capital.
Calle de San Ildefonso, número 14, informarán. 880 880-11-11

2967 Banco de Vitoria
Caja de Ahorros
En las oficinas de este establecimiento se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de hasta 600 pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.
Este servicio presta gratis los recibos laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 12 mañana.

Almanaque anunciador para 1905
Tamaño para cartera ó bolsillo, fantasía, con dorados los anuncios, y en relieve, de 10 por 05 de tamaño, con santoral y cuentos con relieve 05 y medio por 04 y medio centímetros á pesetas 50, 65, 60 y 75 el mil. Para pedidos al sucesor de Cayetano Fernandez, Santiago 3, Zaragoza. 2953 | 3-4

2940 SUBASTA
A voluntad de su dueño se sacarán en pública y extrajudicial subasta, el jueves 27 del actual, á las once de su mañana, en la oficina número 24 de la calle de la Cuchillera de esta Ciudad, 1.ª casa números 11, 54 y 56, más un arriendo con su casa de labranza, señalada con el número 18 y otro arriendo sin ella, todo radiante en la Villa de Salvatierra y su jurisdicción; otro arriendo en el pueblo de Egulizeta, municipalidad de Alegria y otro en el pueblo de Eguliz, municipalidad de San Millán. El pliego de condiciones y título de pertenencia se hallará en manifiesto en dicha oficina.
Vitoria, 15 de Octubre de 1904.—Ignacio Vadillo. 6-5

2989 Aviso á los fumadores
Consumidores del inimitable papel «SUEZ».—Habiéndose agotado la existencia del librito de 5 céntimos y entretanto llega la remesa he ordenado á todos los estancos expendan el de 15 céntimos á 10 á fin de que todas las clases puedan disfrutar del beneficio de más del triple de hojas de papel.
Depósito general, Ramón Aque, San Prudencio, 8. 8-6

2898 Justo Mateo
Tejeda, Tallera, Florida 9.—Taller.—VITORIA.
Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Tallá.
También se encarga de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.
En el mismo local encontrarán una colección de arces antiguas á imitación de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Plyrograbados) grabados á fuego.

PIANOS
DE CUERDAS CRUZADAS
A PLAZOS
¡5 DUROS
MENSUALES!
de la incomparable marca
R. MARISTANY
HIJO DE R. MAR

